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Несмотря на это, будет со-
хранено финансирование всех 
защищенных статей бюджета.

Я думаю, что бюджет сверс-
таем, рассмотрим его в прави-
тельстве, представим его, ско-
рее всего, в октябре в област-
ной Совет народных депута-
тов. Предусмотрим, что там 
будут обязательно расходы на 
все защищенные 
статьи: 100 про-
центов обеспе-
чим питание де-
т е й  в  ш к о л а х , 
обеспечим то, что 
мы обещали лю-
дям, обеспечим 
повышение базо-
вой ставки за-
рплаты учителей 
с сохранением 
всех надбавок и 
категорий. Цена 
вопроса очень 
высокая... Будем 
стараться выкра-
ивать деньги на 
з а в е р ш е н и е 
с т р о и т е л ь с т в а 
корпуса больни-
цы имени Семаш-
ко... Будем закан-
чивать объекты с 
высокой степе-
нью готовности... 

Д у м а ю ,  ч т о 
бюджет будет, по 
крайней мере, 
выполнимый. Ре-
альность бюдже-
та текущего года 
дает основания 
сделать реаль-
ным бюджет 2010 
года.

— Александр 

Петрович, како-

ва сейчас, в условиях кризи-

са, социально-политичес-

кая ситуация в области в це-

лом?

— Ситуацию в области мож-
но охарактеризовать как отно-
сительно стабильную. Все по-
литические партии понимают 
сложность ситуации. Каких-ли-
бо экстремистских выступле-
ний не отмечается. Стараемся 
работать на основе взаимопо-
нимания. Определенный уро-
вень доверия достигнут. В этой 
работе плотно сотрудничаем с 
областным Советом, его фрак-
циями.

Вместе с тем вопросов, и 
вопросов крайне непростых, 
много. Основные усилия вла-
сти сосредоточены на мини-
мизации негативного влияния 
финансово-экономического 
кризиса на экономику области, 
на жизнь людей.

Наш аграрный комплекс со-
храняет пусть небольшую, но 
положительную динамику. В 
промышленности ситуация 
сложнее. Спад производства 
составил около 40 %. Но сего-
дня мы сумели ситуацию ста-
билизировать, дальнейшего 
снижения не происходит, и, по 
прогнозной оценке, по итогам 
года отставание сократится до 
30 %.

 
Следующий вопрос задала 

редактор еженедельника 

«Просторы России» Екате-

рина ГЛАЗКОВА:

— Александр Петрович, 

если порассуждать о буду-

щем, как вы считаете, какие 

отрасли экономики могли 

бы стать для Орловской об-

ласти точками роста?

— Безусловно, приоритет — 
это аграрный комплекс. Мы 
сейчас поставили задачу вы-
растить до трех миллионов 
тонн зерновых. Это значит, де-
сять элеваторов надо постро-
ить как минимум. Сколько тех-
ники надо купить! Но растение-
водство без животноводства 
невозможно. Надо развивать 
животноводство, потому что 
основная масса людей должна 
быть занята круглый год в этом 
производстве. И как составля-
ющая — это переработка.  Мы 
должны молоть муку, печь свой 
хлеб и продавать, должно раз-
ворачиваться производство 
молочных продуктов: сыров, 
масла, фасованного молока, 
творога, йогуртов, и мясных 
продуктов тоже. Это абсолют-
ный приоритет.

Что касается строительства, 
строительство — это, в первую 
очередь, жилье. В этом году 
только с моей помощью в 
«Орелстрой» привлекли нема-
лые деньги — почти 600 млн. 
рублей. Конечно, объемы 
строительства сократились, но 
коллектив там сохранен.  

И в промышленности даже в 
сегодняшних сложных услови-
ях у нас есть точки роста.

Будем развивать производ-

ство труб, строительных мате-
риалов. Сейчас еще два кир-
пичных завода закладываем. 
Продолжат развитие комму-
нальное машиностроение, лег-
кая промышленность. «Гамма» 
развивается очень большими 
темпами. И метизное произ-
водство будет развиваться. 
Московский индустриальный 
банк вложил туда серьезные 
деньги. Можно еще долго пе-

речислять. Запущено три заво-
да по переработке сахарной 
свеклы — Отрадинский, Ли-
венский и Колпнянский. Про-
должают строиться современ-
ные животноводческие комп-
лексы. Один из этих животно-
водческих суперкомплексов на 
1,5 тысячи голов скоро будет 
запущен в Шаблыкинском рай-
оне.

А.Н. ТИХОНОВ:

— В этом году будет соб-

рано около двух с половиной 

миллионов тонн зерна. Это 

рекордный показатель. Но 

возникает проблема с реа-

лизацией. Низкие закупоч-

ные цены едва покрывают 

затраты на производство 

зерна. Какой вы видите вы-

ход из сложившейся ситуа-

ции?

— Урожай выращен, дейст-
вительно, рекордный. Это на-
ша общая победа. Она тем бо-
лее значима, что достигнута и 
наперекор природе, и напере-
кор другим обстоятельствам, 
которые напрямую связаны с 
проявлениями и последствия-
ми мирового финансово-эко-
номического кризиса.

Если вспомнить, с чего на-
чинался 2009 год, с какими тя-
желыми мыслями мы посте-
пенно входили в этап подго-
товки к весеннему севу, то 
можно смело засчитать этот 
год за два. 

Твердая организация, гра-
мотный расчет, упорство и тру-
долюбие наших аграриев по-
бедили неверие и помогли 
преодолеть трудности, казав-
шиеся неподъемными. 

Действительно, аграрный 
комплекс остается пока един-
ственной точкой роста эконо-
мики области.

Но, к сожалению, дамоклов 
меч кризиса по-прежнему дов-
леет над сельским хозяйством, 
и это давление не становится 
меньше. Вот почему так важно 
детально обобщить опыт 2009 
года. 

Да, сейчас действительно 
есть проблема: к сожалению, 
закупочные цены на зерно низ-
кие. Они нас не устраивают. И 
всё же мы знаем: есть немало 
прогнозов и предпосылок к по-
вышению цен на продовольс-
твенное зерно. Это связано с 
теми природными катаклизма-
ми, которые этим летом и у нас 
в стране были (в ряде регио-
нов засуха и неурожай), и в 
других странах.

По состоянию на 25 августа 
средняя цена на продовольс-
твенную пшеницу 3-го класса 
составляла до 3500 рублей за 
одну тонну, за пшеницу 4-го 
класса предлагают 2800—3000 
руб. за тонну, за фуражную 
пшеницу — до 2500 рублей, 
фуражный ячмень — 1800—
2000 руб. за тонну.

Надо сказать, что и на рынке 
молока также складывается 
острая ситуация. В январе — 

июне текущего года цены на 
молоко в среднем по области 
составляют 75—85% от уровня 
2008 года. 

С учетом мониторинга ситу-
ации, рыночной конъюнктуры 
есть задание департаменту 
сельского хозяйства: быть в 
полной готовности по участию 
наших хлебопроизводителей в 
государственных закупочных 
интервенциях. Как известно, 

Минсельхоз России еще вес-
ной определил цены, меняться 
они не должны: 5100 рублей — 
пшеница 3-го класса, 4900 — 
пшеница 4-го класса и 3700 — 
рожь группы А.

Кстати, в отношении вос-
требованности зерна и других 
видов сельхозпродукции. Над 
решением этой задачи надо 
работать сообща и в первую 
очередь развивать собствен-
ное животноводство в крупных 
инвестиционных компаниях. В 
этом направлении сейчас де-
лается много, но, к сожалению, 
не везде. 

Ведь животноводство — ос-
новной потребитель растение-
водческой продукции! Там, где 
действительно этим занима-
ются, там и затраты в растени-
еводстве себя оправдывают. 
Зерно, «пропущенное» через 
животноводство, обеспечива-
ет рентабельность. Диверси-
фикация производства — вот 
что важно! То есть надо сде-
лать так, чтобы минимизиро-
вать зависимость от рыночной 
конъюнктуры.

Поэтому мы будем продол-
жать работу и по субсидирова-
нию животноводства. Это ор-
ганизация закупок молока, со-
здание кооперативов по закуп-
ке сельхозпродукции. Выпла-
чиваем субсидии за приобре-
тенное племенное поголовье. 
В ближайшие дни начнется вы-
плата субсидий за реализован-
ное молоко: сельхозорганиза-
ции будут получать по 600 руб. 
за тонну.

Конечно, стратегическая за-
дача — это привлечение в аг-
рарный сектор инвестиций. 
Большинство сельскохозяйс-
твенных организаций в настоя-
щее время, к сожалению, не в 
состоянии приобрести совре-
менную высокопроизводи-
тельную технику. Но это по си-
лам работающим на террито-
рии области крупным компа-
ниям, таким, как «Эксима», 
«Моссельпром», «Щелково-Аг-
рохим», целому ряду других 
отечественных и зарубежных 
инвесторов. 

У нас еще остались пахот-
ные земли, которые пока эф-
фективно не используются. В 
связи с этим мы готовы рас-
смотреть предложения по ин-
вестированию средств как в 
сельскохозяйственное произ-
водство, так и в строительство 
перерабатывающих произ-
водств. 

Дальнейшее увеличение 
производства зерна в области 
мы связываем с внедрением в 
производство новых сортов, 
использованием современной 
техники и интенсивных техно-
логий, созданием предпри-
ятий по его глубокой перера-
ботке. Это, кстати, особая те-
ма. Несколько лет назад в об-
ласти была предпринята по-
пытка реализовать проект по 
глубокой переработке зерна. 
Выгоды — огромные. Но, к со-

жалению, дальше слов дело не 
пошло. 

У нас в области имеется до-
статочный научный и кадровый 
потенциал. Думаю, эту перс-
пективную тему забывать 
нельзя, и этот вопрос мы бу-
дем детально изучать. 

Сегодня не хватает совре-
менных мощностей для хране-
ния зерна. Здесь мы должны 
еще немало сделать. Но в этом 

году впервые наметился явный 
прорыв. Введено в строй но-
вых элеваторных мощностей 
на 170 тысяч тонн. Еще на 200 
тысяч тонн должно быть по-
строено в 2010 году. 

Эту работу будем продол-
жать и дальше — вместе с ин-
весторами, чтобы хранить в 
надлежащих условиях весь 
объем орловского хлеба.

Все должно идти одновре-
менно — наращивание произ-
водства, строительство склад-
ских помещений, животновод-
ческих комплексов, предпри-
ятий по глубокой переработке 
сельскохозяйственной продук-
ции. А вместе с этим — обяза-
тельное социальное развитие 
села.

Е.И. ГЛАЗКОВА:

— Какова инвестиционная 

привлекательность Орлов-

ской области? В чем особен-

ности работы с инвесторами 

и какова территория ответ-

ственности власти и бизне-

са?

— На мой взгляд, у нас 
сформирован благоприятный 
инвестиционный климат, зало-
жена хорошая законодатель-
ная основа для инвестицион-
ной деятельности. Создание 
дополнительных администра-
тивных мер для повышения ин-
вестиционной привлекатель-
ности нашей области — наша 
повседневная работа. Ведем 
работу по совершенствованию 
законодательной базы по под-
держке инвестиционной дея-
тельности в Орловской обла-
сти.

В июне текущего года про-
веден первый Орловский эко-
номический форум, на кото-
ром было подписано 24 согла-
шения на общую сумму 21,7 
миллиарда рублей. Наша об-
ласть продемонстрировала 
свою открытость для взаимо-
выгодного сотрудничества и 
показала, что готова к установ-
лению деловых контактов как с 
российскими, так и с иностран-
ными инвесторами. Сейчас 
для нас очень важно довести 
подписанные соглашения до 
реализации, и мы в этом на-
правлении активно работаем.

Мы приступили к формиро-
ванию производственных пло-
щадок, которые находятся в 
областной собственности и 
обеспечены инженерной инф-
раструктурой для привлечения 
инвесторов и размещения про-
мышленных производств.

Е.И. ГЛАЗКОВА:

— Есть ли точки роста в 

развитии малого бизнеса, 

какие болевые точки вы мо-

жете назвать?

— Особое место в области в 
рамках антикризисных мер 
уделяется поддержке малого и 
среднего бизнеса как наибо-
лее инициативных субъектов 
рынка, способных вывести эко-
номику из фазы депрессии.

В области сформирован ко-
ординационный совет по раз-
витию малого и среднего пред-
принимательства, принята 
долгосрочная целевая про-
грамма «О развитии и подде-
ржке малого и среднего пред-
принимательства в Орловской 
области на 2009—2011 годы». 
Общий объем финансирова-
ния программы из всех источ-
ников — более 196 миллионов 

рублей. Создан и уже работает 
Орловский региональный фонд 
развития и микрофинансиро-
вания малого предпринима-
тельства.

Данный фонд оказывает фи-
нансовую помощь предпри-
ятиям малого бизнеса в виде 
льготных займов. По итогам 
конкурса Минэкономразвития 
России финансовое обеспече-
ние фонда в этом году соста-
вит 53,76 миллиона рублей.

Законом Орловской обла-
сти с 15 до 5% снижена ставка 
налога для тех предпринима-
телей, которые применяют уп-
рощенную систему налогооб-
ложения. 

Но все равно еще сущест-
вует ряд проблем. В первую 
очередь это трудности в полу-
чении кредитных ресурсов — 
высокие процентные ставки, 
ужесточение условий по зало-
гам и обеспечению, усложне-
ние процедуры оформления.

Сдерживающим фактором в 
развитии малого предприни-
мательства является общий 
негативный фон в экономике, в 
частности, снижение плате-
жеспособного спроса и дело-
вой активности населения.

Редактор газеты «Орлов-

ский комсомолец» С.В. КУ-

РЕВИНА:

— Сегодня уже совершен-

но очевидно, что выборы 

мэра областного центра со-

стоятся в ближайшие меся-

цы. Каким вы видите нового 

градоначальника?

— Нужен порядочный, чест-
ный человек, который бы знал 
дело и постоянно занимался 
работой. Не в свой карман за-
глядывал, а занимался рабо-
той. Благоустройством, нужда-
ми людей, торговлей, пред-
приятиями общественного пи-
тания, транспортом, жильем, 
водоснабжением. Ремонт, снос 
ветхого жилья. Все это позо-
рит Орловскую область. В дру-
гих регионах эту проблему дав-
но решили. А она у нас есть, и 
ее необходимо решать. Я могу 
перечислять проблемы до ут-
ра. 

Я считаю, что мэр прежде 
всего должен быть хорошим 
хозяйственником. Глава муни-
ципального образования дол-
жен понимать, что эта долж-
ность — кропотливый, еже-
дневный труд на благо города 
и его жителей. Все предвыбор-
ные обещания он обязан воп-
лотить в жизнь, чтобы не по-
дорвать авторитет власти и до-
верие граждан, а это самое 
главное.

Кроме того, в последнее 
время город начал преобра-
жаться. Начали появляться ин-
тересные памятники и скверы, 
но ведь это только в центре. На 
мой взгляд, таким должен быть 
весь город. Считаю недопусти-
мым, что в век высоких техно-
логий в центре нашего города 
есть дома с удобствами, изви-

ните, во дворе… И это центр, а 
что говорить про окраины, где 
стоят бараки, а не дома?! Все в 
аварийном состоянии.

В городе проблемы должны 
решаться. И очень много надо 
сделать. И дороги надо делать. 
В прошлый раз специально в 
воскресенье ездил по междво-
ровым проездам. Это что-то 
такое, что я даже и предста-
вить не мог. Поэтому сейчас 

городской Со-
вет должен, не 
нарушая зако-
на, назначить 
исполняюще-
го обязанно-
сти и дату вы-
боров.

… Я  у б е ж -
ден в том, что 
хорошим мэ-
ром будет гра-
доначальник, 
который забо-
тится о благо-
получии свое-
го города и его 
жителей, а не 
об удовлетво-
рении собст-
венных амби-
ций. 

С.В. КУРЕ-

ВИНА:

— На базе 

р е д а к ц и и 

«Орловского 

комсомоль-

ц а »  ч а с т о 

п р о х о д я т 

д и с к у с с и и 

молодых из-

б и р а т е л е й , 

представите-

л е й  м о л о -

дежных об-

щественных 

объединений 

и движений, парламента, 

правительства, которым не 

терпится сказать свое слово 

о том, как лучше обустроить 

регион, заявить о себе как о 

начинающих политиках. Что 

вы посоветуете этим моло-

дым и активным людям, 

ведь, согласитесь, кто-то из 

них, вполне возможно, в бу-

дущем станет лидером ко-

манды, которая поведет це-

лый регион — Орловщину. 

Каковы основные, скажем, 

три принципа человека, воз-

главившего регион? 

— Известно, что 2009 год 
объявлен Годом молодежи. И 
президент Медведев и пре-
мьер Путин уделяют большое 
внимание развитию молодеж-
ной политики. В центр внима-
ния вынесены проблемы, кото-
рые связаны с реализацией 
потенциала молодых людей, с 
поддержкой их инициатив.

На Государственном совете, 
специально посвященном воп-
росам молодежной политики, 
Дмитрий Анатольевич Медве-
дев отметил, что ее эффектив-
ная реализация должна быть 
предметом заботы не только 
руководителей регионов и му-
ниципальных образований, но 
и общественных структур, биз-
нес-сообщества. 

Была подчеркнута важность 
поощрения инициатив молодё-
жи в сфере науки и техники, 
создания условий для разви-
тия новых идей и их коммерци-
ализации. Глава государства 
отметил необходимость раз-
работки программ по подде-
ржке молодёжи на уровне 
субъектов Федерации.

Для более активного вовле-
чения молодых людей в поли-
тическую и общественную 
жизнь страны, по предложе-
нию Дмитрия Анатольевича 
Медведева, установлен еди-
ный возраст кандидатов для 
избрания в представительные 
органы муниципального само-
управления — 18 лет.

Действительно, государ-
ство делает ставку на молодых 
людей, молодых политиков. От 
них зависит наше с вами буду-
щее. 

Я считаю, что молодой че-
ловек должен быть целеуст-
ремленным, грамотным, чтобы 
принимать в жизни правиль-
ные, ответственные решения. 
И еще: надо учиться любить 
свою родину, быть патриотом. 
Вектор нашей воспитательной 
работы как раз и должен быть 
направлен на формирование 
этих качеств, чтобы помочь мо-
лодежи усвоить лучшие тради-
ции старших поколений.

Вот такой откровенный и ду-
шевный разговор. Главные ка-
чества нашего губернатора — 
это искренность, открытость и 
высокая ответственность за по-
рученное дело. Дай Бог ему здо-
ровья и удачи во всех делах!

Александр ТИХОНОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Откровенно о злободневном
БЕСЕДА С ГУБЕРНАТОРОМ

Идея состоит в том, чтобы 
объединить на карточном мик-
рочипе и банковский счет, и 
медкарту, и кредитную исто-
рию, и список положенных 
льгот, и прочую информацию. 
Всем хорошо — и гражданам, 
топчущимся в очередях за гос-
услугами, и чиновникам, тону-
щим в миллионах бумажных об-
ращений.

— Россияне в год обраща-
ются в разные органы власти 
около трех миллиардов раз, 
— подсчитал вице-премьер 
Сергей Собянин. — То есть 
три миллиарда раз граждане 
куда-то идут и к кому-то об-
ращаются. Органы власти за-
тратили время и три милли-
арда раз приняли людей. Так 
мы можем превратить всю 
страну в чиновников и потре-
бителей. Надо устранять ад-
министративные барьеры.

Ответ, каким образом это 
сделать, для властей очеви-
ден — надо переносить кон-
такты граждан и чиновников в 
виртуальное пространство. 
Новая «социальная карта» в 
данном случае и есть тот 
ключ, который открывает до-
ступ к бесчисленному мно-
жеству цифровых услуг.

От привычного многим ре-
гионам «астраханский пла-
стик» отличается наличием 
фотографии владельца и 
микрочипа с отпечатками 
пальцев, заменяющих пароль 

(пожилые люди наверняка 
оценят ноу-хау, ведь помнить 
PIN-код уже необязательно). 
Способов применения у та-
кой карты масса. Например, 
через специальные термина-
лы можно быстро получить 
информационную справку, 
скажем, о положенных льго-
тах или о том, перечислены 
ли владельцу социальные вы-
платы. Можно применять кар-
ту и как обычный электрон-
ный кошелек, а можно (но это 
пока в перспективе), не захо-
дя в поликлинику, записаться 
на прием к врачу или заказать 
лекарства в аптеке. Разра-
ботчики уверяют, что вся пер-
сональная информация за-
щищена надежнее некуда.

— В целом экономический 
эффект от внедрения этого 
проекта при его тиражирова-
нии составит один миллиард 
рублей, но главное — карта об-
легчит населению доступ к 
гос услугам, — заявил Собя-
нин. — Опыт, полученный в Ас-
траханской области, внушает 
оптимизм, что мы в ближай-
шее время получим техноло-
гическую базу для социальной 
карты, с помощью которой 
можно будет получать сотни 
услуг. При этом чрезвычайно 
важно, чтобы человек мог по-
лучать их не только в конкрет-
ной области, но и в любом дру-
гом регионе страны.

В новом документе поша-
гово расписаны все возмож-
ные действия автоинспекто-
ра начиная с приветствия во-
дителю. Еще в июне всех ру-
ководителей ГИБДД собира-
ли в Орловском институте 
МВД и обучали, как правиль-
но вести себя с водителями в 
рамках новых требований. А 
затем руководители прини-
мали зачеты у своих сотруд-
ников.

Главная положительная но-
вость этого документа в том, 
что в нем четко прописано пра-
во водителя снимать на видео 
место совершения нарушения 
или аварии и процедуру офор-
мления всего этого.

Правда, за исключением 
тех случаев, когда в поле зре-
ния камеры может попасть 
объект, который снимать за-
прещено. Теперь у инспектора 
не будет возможности потре-
бовать убрать камеру, если для 
этого нет веских причин. Ве-
сти съемку всего происходя-
щего может и автоинспектор.

Если кто забыл, то напом-
ним, что останавливать ма-
шину для проверки докумен-
тов инспектор может только 
на посту. Или в рамках прове-
дения каких-либо спецопера-
ций, а также если есть конк-
ретные ориентировки. В лю-
бом случае сотрудник ГИБДД 
не может останавливать ма-
шину там, где стоянка запре-
щена. А если такое происхо-
дит, то на патрульном авто-
мобиле должны быть включе-
ны спецсигналы.

Скрытое патрулирование 
допускается, но при несколь-
ких условиях: если автомо-
биль без спецокраски, то ин-
спектор должен быть в пол-
ной форме. Либо работать в 
паре с нормальным раскра-
шенным автомобилем или с 
постом. Если ночью на пустой 
дороге вам кто-то махнул 
жезлом, а вы не нарушали 
правил, то, может быть, луч-
ше доехать до поста и сооб-
щить об этом случае. Если за 
вами устроили погоню, авто-
мобиль мигает и красным, и 
синим фонарем, а также по 
громкой связи от вас требуют 
остановки, то, скорее всего, 
вас преследует именно ми-
лиция. СГВ — довольно доро-
гое удовольствие, к тому же 
бандиты вряд ли решатся 
поднимать лишний шум на 
дороге.

Остановив машину, инс-
пектор теперь не должен от-
давать честь участнику до-

рожного движения. Это тре-
бование не вошло в регла-
мент не из-за того, что граж-
дане недостойны такого жес-
та. Просто с жезлом в руке 
выполнить формальное при-
ветствие довольно трудно.

Выйти водителю из маши-
ны инспектор может предло-
жить только для того, чтобы 
устранить неисправность, а 
также при наличии у водителя 
признаков опьянения или для 
проведения сверки номеров 
с документами. Также он мо-
жет попросить водителя вый-
ти для проведения личного 
досмотра, осмотра или до-
смотра транспортного сред-
ства и груза. Надо сказать, 
что в регламенте четко про-
писана разница между ос-
мотром и досмотром. В ка-
ком случае может применять-
ся первое, в каком — второе? 
Осмотр в данном случае — 
это визуальное обследова-
ние автомобиля и перевози-
мого груза. Основанием для 
его проведения могут быть 
ориентировки, указания в 
рамках спецмероприятий, 
если есть подозрения, что 
груз не соответствует доку-
ментам или есть неисправно-
сти, при которых эксплуата-
ция машины запрещена. 
Сверка номеров с документа-
ми — это тоже осмотр. При 
проведении осмотра никаких 
процессуальных документов 
не составляется. А если во-
дитель отказывается от ос-
мотра, то ему грозит до-
смотр. В этом случае состав-
ляется протокол и привлека-
ются понятые.

Пройти в автомобиль или в 
служебное помещение инс-
пектор может предложить 
только тогда, когда водитель 
необходим для оформления 
процессуальных документов.

Кстати, в регламенте так-
же четко прописан порядок 
работы с лицами, пользую-
щимися высоким иммуните-
том. Имеются в виду ино-
странные послы, наши судьи, 
прокуроры и депутаты. Те-
перь, если у инспектора есть 
достаточные основания по-
лагать, что находящийся за 
рулем человек с высоким им-
мунитетом нетрезв, он дол-
жен отстранить его от управ-
ления, провести освидетель-
ствование на алкогольное 
опьянение или направить на 
медицинское освидетельст-
вование. А машину задержать 
до устранения причины.

«Пластик» больших 
возможностей

Новые правила 
поведения 

для сотрудников ГИБДД 

Чтобы облегчить жизнь гражданам и свести к 

минимуму их контакты с чиновниками, в 

правительстве планируют реализовать проект под 

условным названием «Национальный платежный 

документ». Речь идет о привычной многим 

социальной карте, но с расширенным набором 

возможностей — такая услуга уже доступна в 

Астраханской области.

Вчера вступил в силу новый свод правил для 

сотрудников ГИБДД.  Взаимоотношения сотрудника 

Госавтоинспекции и водителя прописаны в  

регламенте. С этим документом каждый водитель 

может ознакомиться не только в газете или на сайте 

МВД, но и непосредственно на посту ДПС или в 

любом гаишном подразделении.

Подготовил Виктор ЧАРПО (по материалам информагентств).

РОССИЯ СЕГОДНЯ


